

El rector de la Universidad de Cadiz se enfrenta a la Junta por la deuda

González Mazo sostiene que solo tiene para pagar las nóminas por los impagos

Diario EL PAIS, S.A. | 15/02/2012 | Andalucía | REGIONAL AN (Andalucía) | PEDRO ESPINOSA | 3

El rector de la Universidad de Cádiz, Eduardo González Mazo, solo tiene dinero para pagar las nóminas de sus empleados. La deuda de casi 43 millones de euros que, según él, mantiene la Administración autónoma hace imposible cualquier otro tipo de gasto extra. Mucho menos para desarrollar inversiones pendientes como la nueva escuela de ingeniería. La Consejería de Economía, Innovación y Ciencia asegura que los pagos a la universidad gaditana se están ejecutando "con normalidad", al igual que se ha hecho en años anteriores y al igual que se está haciendo con el resto de universidades. Desde su nombramiento el año pasado, González Mazo suele comunicar los problemas económicos de la institución que dirige en cartas enviadas a la comunidad universitaria. La última misiva es la que advierte de a finales de año la Junta de Andalucía tenía pendiente de pago 42,99 millones de euros de subvenciones comprometidas. De este capital, 38,42 millones deberían destinarse para financiación, tres millones serían para el plan plurianual de inversiones y el resto para ayudas a la investigación. Su impago deja a la universidad sin poder disponer del 40% de su presupuesto. Como el 85% de la financiación operativa se destina al pago de nóminas, solo queda dinero para esos sueldos. La carta del rector añade que la Secretaría General de Universidades, dependiente de la Consejería de Economía, le ha transmitido que los pagos continuarán de similar forma en 2012, por lo que este año solo se podrán cubrir los salarios. "Los ingresos previstos para que funcione la Universidad van a ser mínimos o casi inexistentes y los fondos líquidos de tesorería, tras un descenso en los últimos años, pueden ser insuficientes", contempla. De ahí que su misiva reclame a todo el personal "una mayor responsabilidad, si cabe, en el gasto". La Consejería de Economía respondió a esta carta recordando que, además de las nóminas, la Junta confía en que en los primeros meses del año, según el flujo de tesorería, se incorporarán nuevos pagos en infraestructuras e investigación. El Gobierno andaluz asegura que el modelo de financiación de universidades públicas andaluzas está plenamente garantizado y recuerda que la Universidad de Cádiz ya debía haber previsto en su contabilidad las cantidades que entrega la Junta porque no ha habido modificación en las formas de pago de este año con respecto a otros. La misiva del rector alerta de que proyectos clave para el desarrollo de la institución gaditana están en peligro, salvo que se consigan vías externas de financiación. Es el caso, por ejemplo, de la Escuela Superior de Ingeniería, que tendría que contar ahora con fondos del Banco Europeo de Inversiones para hacerse realidad.